

## **Compte rendu de la 114<sup>ème</sup> assemblée générale de l'ATG du vendredi 22 mars 2019 au restaurant de la "Mère Royaume".**

PV disponible sous : [www.atg-ge.ch](http://www.atg-ge.ch)

A 18h30, le président Pierre STEINER souhaite la bienvenue aux 18 personnes présentes et déclare cette 114<sup>ème</sup> assemblée générale de l'ATG ouverte.

Je vous souhaite à tous la bienvenue et je remercie plus particulièrement de leur présence :

Président le groupe du Valais	Daniel Defago
Président du groupe de Zurich	Lauris Vioget
Président du groupe de Vaud	Excusé

Plusieurs personnes se sont excusées de ne pas pouvoir participer à cette assemblée générale :

Gérard Planche	président du groupe de Paris
Laszlo Lakatos	78 M
Patrick Durnerin	

Pierre-Michel Auer                      79 M s'est excusé d'arriver en retard.

Passons maintenant à l'ordre du jour :

### **Point 1**

Procès-verbal de l'assemblée générale du 23 mars 2018 à lire sur notre site : [www.atg-ge.ch](http://www.atg-ge.ch).  
Y a-t-il des remarques ? Quelqu'un désire-t-il nous le lire ? Ce ne semble pas être le cas, aussi je vous demande de l'approuver.

Le procès-verbal est accepté à l'unanimité avec des remerciements à son auteur Joël Dufresne



### **Point 2**

Rapports des présidents de groupes.

#### **GROUPE DU VALAIS**

Rapport du groupe du Valais pour l'Assemblée Générale de l'ATG du 22 mars 2019 à Genève.

Chers atégiens, chers amis,

Comme prévu par les statuts de notre association, je vous présente le rapport du groupe valaisan de l'ATG pour 2018 :

Cette année a été marquée par un changement important pour nos membres : les repas organisés au carnotzet se déroulent désormais à midi et plus le soir : l'âge fait des ravages au

sein de nos membres et la majorité apprécient de manger le midi et pas le soir ! C'est donc en pleine lumière que se déroulent nos diverses fondues, raclettes et autres agapes de notre groupe !

ces dernières organisées, par notre secrétaire perpétuel Bernard Cleusix, ont réunis une dizaine de personnes en moyenne et furent toujours appréciées !

la traditionnelle sortie Valais-Vaud nous a emmenés au Bowling de Martigny : une heure d'efforts avant d'apprécier l'apéritif pris dans une petite cave voisine et le repas pris dans un restaurant, »La Porte d'Octodure«, qui est également le stamm du FC Sion et de son bouillant président! Merci à nos collègues et amis vaudois qui viennent en nombre participer à cette sortie !

C'est la brisolée qui traditionnellement réunis nos membres après la pause d'été : une quinzaine de membres se sont retrouvés a midi à Plan-cerisier au-dessus de Martigny pour déguster cette belle agape valaisanne !

Déjà la fin de la saison avec les festivités liées à l'Escalade arrivait : cette année notre groupe a dirigé ses pas vers Martigny en face de la Distillerie Morand, bien connue par ses produits distillés, en autre Williamine et Abricotine ! Le restaurant « les Touristes » accueillait ainsi les atégiens du groupe. La marmite, apportée par notre ami et représentant du comité genevois, Roland Borel trônait au milieu de la salle attendant son sort scellé par la tradition, un moment agréable avec la découverte d'un vin blanc genevois (mais oui !), rare d'après notre ami Roland Borel, connaisseur des produits du terroir genevois. Un bon repas terminé par le chant du Cé Qué L'Aino, repris par tous les convives, pendant que Borel, fidèle à lui-même, expliquait le sens de cette curieuse tradition à certains des clients du restaurant, surpris par le chant et surtout la langue singulière utilisée lors du massacre de la marmite !

Pas d'assemblée générale en décembre, car nous avons pris la décision de tenir notre assemblée générale en Janvier 2019, ce qui nous permettra enfin de contrôler les comptes de 2018 en janvier 2019 : nous aurons donc des comptes à l'avenir qui couvriront l'année en cours. Pas de conséquence pour notre groupe mais un simplification pour notre trésorière, que nous remercions pour son travail ! cette assemblée s'est tenue le mardi 8 janvier 2019 avec la présence de 7 membres de notre groupe !

Je vous remercie de votre attention !

DD/ 08.02.2019

## **GROUPE DE ZURICH**

Rapport du groupe de Zürich pour l'Assemblée Générale de l'ATG du 22 mars 2019 à Genève

Remigen, le 8 mars 2019

Cher Président, Chers amis Atégiens et Atégiennes,

Nous n'avons pas dérogés à nos habitudes et comme chaque année les activités du groupe de Zürich en 2018 se sont limitées à la célébration de l'Escalade qui a eu lieu le samedi 8 décembre à Bâle.

Pour cette fête de l'Escalade nous avons rendez-vous le samedi matin 8 décembre à 10h45 dans la cour intérieure de la mairie de Bâle pour une visite guidée en français de la vieille ville de Bâle et de sa cathédrale par Monsieur George Lüder fort sympathique et appréciant les jeux de mots.

Pour cette visite notre groupe était composé de 20 participants dont 11 membres de l'ATG qui furent les suivants:

Joël Dufresne de ATG Genève  
Joseph et Béatrix Salerno  
Jean-Marc et Andrea Baumann  
Gaston Decollogny  
Bertrand Forestier et Gigi Portmann  
Jean-Marc et Friedrun Hanhart  
Jean-Jacques Kästli et Myrta Saladin  
Jean-Marie Evéquo  
Yves et Brigitte Santa-Eugenia et leurs deux fils Maxime et Adrien  
Daniel Zbinden  
Lauris et Josiane Vioget

La visite fut très captivante et le guide a même prolongé la visite jusqu'à 12h30 en nous montrant dans une rue de la vieille ville les plaques au sol avec une étoile de célébrités comme sur sunset boulevard à LA.

Avec un léger retard nous nous sommes rendus à l'hôtel Basel en plein centre de la ville où Jean-Jacques Kästli qui fréquente régulièrement le restaurant nous a permis de réserver une petite salle pour notre groupe.



Le responsable de la restauration, Monsieur Florian Meury, nous a proposé un menu à la carte mais avec une carte restreinte composée au choix de 5 entrées, 7 plats principaux et 10 desserts.

Chacun a facilement trouvé son bonheur.

Pour les vins notre ami Jean-Jacques Kästli et moi-même avons déjeuné en octobre à la brasserie de l'hôtel Basel pour tester le service et surtout les vins. Après de nombreuses dégustations notre choix s'est porté sur :

Un vin blanc Vaudois AOC Epresses, Louise Bovard et

Un vin rouge Espagnol Les Sentius, Joan Simó, Priorat, Spanien servi en Magnum

La traditionnelle marmite de la fête de l'Escalade comme toujours très appréciée nous a été apportée de Genève par notre ami Joël Dufresne.

Le 20 juillet 2018 nous avons perdu notre ami et membre du groupe ATG de Zürich Willy Ansermet-Oberli.

Nous avons été très surpris de son décès car Willy né le 17 février 1938 était en très bonne santé et avec son épouse participait à presque toutes nos fêtes de l'Escalade.

Nous avons transmis une lettre de condoléances à son épouse Elsbeth lors de notre fête de l'Escalade à Bâle que tous les participants ont signés.

Pour la prochaine fête de l'Escalade la date probable sera le 30 novembre 2019 à confirmer et le programme n'est pas encore fixé.

Je vous transmets les salutations amicales de tous les membres du groupe de Zürich et je me réjouis de vous retrouver à notre Assemblée Générale le 22 mars 2019

Lauris Vioget  
Président du groupe de Zürich

## **GROUPE DE LAUSANNE - VAUD**

Assemblée générale ordinaire du mardi 26 février 2019 Procès-verbal

Il est 19h00 lorsque le président ouvre l'assemblée en présence de 10 membres.

Excusés: U. Fovana, J. Antoniazzi, J-F. Guex, P-L. Bornet

Un instant de silence est observé en hommage aux membres décédés J-P. Bezenson et J-M.Prahin

### Procès-verbal de l'assemblée générale du 20.02.2018

Il est accepté à l'unanimité

#### Rapport du président

Grâce aux relevés de Ph. Mottier, les statistiques des présences aux stamms et aux sorties extra-muros se présentent comme suit:

Stamms: min 1 personnes, max 8 (apéro du Nouvel-an)

Rencontre VD-VS 14 personnes, y.c. accompagnants

Comptoir suisse 6 personnes

Souper Escalade 18 personnes, y.c. accompagnants

Apéro Nouvel-an 8 personnes

Par rapport à 2017, on remarque une stabilité.

L'Escalade s'est déroulée un samedi à midi, ce qui a dopé la participation.

#### Comptes 2018

La caissière O. Werlen présente les comptes et le bilan 2018.

Ils présentent des recettes de CHF 980.— et des dépenses de CHF 2181.50, soit un déficit de CHF 1201.50, conforme au budget.

Le président remercie la caissière pour son excellent travail.

### Rapport des vérificateurs des comptes

J-Cl. Machoud présente le rapport des vérificateurs.

Il fait part de la bonne tenue des comptes qu'il a contrôlés avec J. Burnand. Il propose d'accepter les comptes tels que présentés et de donner décharge à la caissière et au comité.

### Adoption des comptes et décharges

Les comptes sont adoptés à l'unanimité avec remerciements à son auteur et décharge est donnée à la caissière et au comité.

### Budget 2018

O. Werlen présente le budget 2019 prévoyant un déficit de CHF 1200.--, les dépenses prévues pour les manifestations de CHF 2000.--. Il est ajouté CHF 1000.— à l'occasion du 75<sup>ème</sup> anniversaire de la section.

### Admissions – Démissions – Décès

Les membres suivants sont décédés: J-P Bezenson et J-M. Prahin

### Election statutaire

Le comité actuel est ré-élu à l'unanimité.

Vérificateurs des comptes:

1er vérificateur: J. Burnand

2<sup>ème</sup> vérificateur: P. Vaucher

Suppléant: M. Meinen

Ils sont élus à l'unanimité

### Programme 2019

Sur proposition de U. Fovana, plusieurs Stamms seront organisés extra-muros dans les différentes régions du canton. Voir annexe

### Divers

Décision est prise de continuer le blog géré par J. Burnand

Le président clôt l'assemblée à 19h50

Pully, le 6 mars 2019

Le président: Roger-Albert Mages

## RAPPORT DU PRÉSIDENT 2018 - 2019

Comme en 2017, pour 2018 j'ai assumé les fonctions de président et de secrétaire et envoyé les invitations pour les sorties extra-muros

Fréquentation aux stamms et manifestations

Grâce à Philippe Mottier, le tableau de la fréquentation de nos manifestations pour 2018 (résumé ci-dessous) :

14 Stamms: min 1 personnes, max 8 (apéro Nouvel-An)

Assemblée générale 11 personnes

Rencontre VD-VS Bowling, dégustation + repas 14 personnes, y.c accompagnants

Comptoir suisse 6 personnes

Souper Escalade 18 personnes, y.c accompagnants

Apéro Nouvel-an 8 personnes

On remarque une stabilisation des présences.

L'Escalade s'est déroulée le samedi à midi, ce qui a dopé la participation de 11 à 18.

Pully, le 24.02.2019 Le président. Roger-Albert Mages

## **GROUPE DE PARIS**

Pas de rapport reçu



### **Point 3a**

Rapport du président pour l'année 2018

Chers Atégiennes, chers Atégiens,

Elu en 2017, l'année 2018 fût une année entière sous ma présidence, j'ai donc le plaisir de vous présenter un rapport d'activité complet sur cette année.

Pour commencer, les statistiques :

Au 1er janvier 2018, nous étions 376 membres comme l'indique le procès-verbal de l'assemblée générale de l'année dernière.

Au 31 décembre 2018, nous étions 341, ce qui représente une importante diminution de nos effectifs de 35 membres.

La répartition de la différence se fait sur :

- |   |   |
|---|---|
| • Partis sans laisser d'adresse             | 8 |
| • Démissions                                | 3 |
| • Radiés pour non-paiement de la cotisation | 6 |
| • Décès                                     | 8 |

Pour nos membres décédés l'année dernière, je vous demande de bien vouloir vous lever afin d'honorer leur mémoire :

Il s'agit de :

- |                         |           |
|-------------------------|-----------|
| • ANSERMET Willy        | 59 G - ZH |
| • BEZENCON Jean-Pierre  | 59 G - VD |
| • BREGUET Georges       | 53 E - GE |
| • GERMANIER Raymond     | 47 E - ZH |
| • PRAHIN Jean-Michel    | 57 G - VD |
| • PROLA Charles         | 63 SE GE  |
| • RITSCHARD Jean-Claude | 64 M - GE |
| • SERGY Daniel          | 53 E - VD |

Observons quelques instants de silence en leur souvenir  
Je vous remercie.

Les principales activités de notre organe administratif durant l'année 2018 ont été les suivantes

- Mardi 9 janvier 2018 à 18h.30, apéritif de début d'année au restaurant Le Dorian, malheureusement toujours avec peu de monde.
- Mardi 6 mars, séance de l'organe administratif pour préparer l'assemblée générale et expédier les affaires courantes.
- Mardi 13 mars 2018 le trésorier Roland Borel a convoqué les vérificateurs des comptes et votre serviteur pour le contrôle de comptes 2017.
- Vendredi 23 mars à 18h.30, assemblée générale de l'association au restaurant "Les Vieux Grenadiers", voir le procès-verbal sur le site ATG-GE.
- Mardi 15 mai, réunion de l'organe administratif pour les affaires courantes et organiser une ou deux sorties.
- Mardi 11 septembre réunion de l'organe administratif chez Roland Borel, que je remercie ici pour son accueil. Diverses propositions de chacun pour des sorties ou visites.
- Lundi 12 novembre, réunion de l'organe administratif pour les affaires courantes, préparer l'Escalade du groupe de Genève et répartir les représentations aux diverses Escalade des groupes pour y apporter la marmite.
- Durant le mois de décembre, participation de membres de l'organe administratif aux Escalades des groupes de Lausanne et environs, Valais et Zürich.
- Mardi 11 décembre, commémoration de l'Escalade du groupe de Genève, au restaurant "Les Vieux Grenadiers".

Très intéressante conférence de M. Jean-Pierre Barras sur le thème "Les défenses militaires de Genève durant la période troublée de l'Escalade".

Encore cette année le groupe de Genève aurait aimé organiser plus de visites ou de sorties, mais de nombreux obstacles, réponses tardives ou délais d'organisation nous en ont empêché.

Deux points à rappeler.

#### 1) Situation de l'ATG

Le but de notre comité est donc toujours aujourd'hui de maintenir l'ATG sous sa forme actuelle afin de continuer de proposer un lien aux anciens membres et diplômés de l'Ecole d'ingénieurs de Genève et de l'HEPIA.

Cette activité sera maintenue tant que les finances nous le permettront.

#### 2) Loi genevoise sur l'exercice des professions d'architecte et d'ingénieur.

Loi traitant des capacités des architectes et ingénieurs à être autorisés à déposer des demandes d'autorisation de construire auprès de l'Etat de Genève.

La chambre des architectes et ingénieurs a été renouvelée en fin d'année 2018 pour une nouvelle législature.

L'ATG a présenté au Conseil d'Etat 2 candidats titulaires, un comme architecte et un comme ingénieur, ainsi que deux suppléants à ces candidats.

Tous les quatre ont été acceptés et nommés, il s'agit de :

- Marc Aeby Architecte Titulaire
- Jérôme Pochat Ingénieur Titulaire
- Romain Meylan Architecte Suppléant

- John Magnin Ingénieur Suppléant

Je vous remercie tous de votre participation à cette assemblée générale, je remercie également les présidents de groupe et les membres de l'équipe de l'organe administratif pour leur travail et l'actif maintien de notre association.

Pierre Steiner  
Président.

Acceptation du rapport du président à l'unanimité.



### **Point 3b**

Rapport du trésorier sur l'exercice 2018

Monsieur le Président,  
Chère amie, Chers amis,

Au 1er janvier 2019, l'ATG ne comptait plus que 341 membres, soit 19 actifs, 62 vétérans, 259 exonérés et 1 membre passif. La répartition des groupes est la suivante :

Genève et Berne : 180. Vaud : 75. Zurich : 21. Valais : 23. Etranger : 24.

Comme précédemment, les membres ont presque tous payé la cotisation de fr. 40.- par an, ce qui a un impact important pour les groupes.

Cette année se termine par un **bénéfice de fr. 1'411.10.**

Les recettes sont supérieures à celles de l'an passé et au budget, dues en particulier par une légère augmentation des cotisations, mais surtout à une augmentation du bénéfice des activités de Genève, soit au total **fr. 11'530.65 (budget fr. 10'300.-)**

Quant aux dépenses, elles sont légèrement inférieures au budget, dues en particulier d'une diminution des frais d'administration, elles s'élèvent à **fr. 10'119.55 (budget fr.10'440.-).**

### ***Bilan :***

A *l'actif*, nos liquidités (Caisse, poste) représente la somme de fr. **7'116.35**

Le *capital* qui se montait au 1er janvier 2018 à fr. **5'705.25** est de fr. **7'116.35** au 31 décembre 2018.

*Le trésorier*

*Roland BOREL*

Genève, le 22 mars 2019.



### **Point 3c**

Rapport des vérificateurs des comptes pour l'exercice 2018

Monsieur le Président,  
Chers amis,

Conformément au mandat qui nous a été confié lors de l'Assemblée générale de l'ATG du 23 mars 2018, nous avons procédé au contrôle des comptes de notre association, en date du 12 mars 2019, au domicile du trésorier.

Les comptes de l'ATG 2018 bouclent par un **bénéfice de fr. 1'411.10** soit :

**Recettes : fr. 11'530.65**

**Dépenses : fr. 10'119.55**

**Capital au 31 décembre 2018 : 7'116.35**

Après contrôle par sondages de la comptabilité et des pièces justificatives présentées pour les comptes de l'ATG, nous attestons l'exactitude des soldes indiqués et relevons la bonne tenue des comptes.

En conséquence, nous proposons à l'Assemblée générale d'approuver les comptes 2018 tels qu'ils sont présentés et d'en donner décharge au trésorier que nous remercions pour son travail.

Etabli à Genève, le 12 mars 2019.

Les vérificateurs des comptes :

Eric HALDI

Robert HALDI



### **Point 4**

La décharge au comité est votée à l'unanimité.



**Point 5**

Elections du président, de l'organe administratif, des commissions professionnelles et des vérificateurs des comptes pour 2019.

**Point 5a**

Election du président :

Le comité directeur 2018 proposé se composerait donc de :

Président :	Pierre STEINER
Vice-président :	Roland HOFMANN

Présidents des groupes :

Valais	Daniel DEFAGO
Zurich	Lauris VIOGET
Lausanne	Roger-Albert MAGES

Ces derniers sont élus par leur groupe aussi vous demanderai-je seulement de les applaudir.

Le président et le vice-président sont élus à l'unanimité.

**Point 5b**

Election de l'Organe administratif 2019.

Tous les membres de l'organe administratif se représentent, sauf Ermano Zanetti qui a demandé à être libéré de cette charge.

L'organe administratif proposé se compose donc de :

Président	Pierre STEINER
Vice-président	Roland HOFMANN
Secrétaire	Joël DUFRESNE
Trésorier	Roland BOREL
Fichier / Adresses / Courrier	Pierre STEINER
Manifestations avec convocations	Pierre-Michel AUER
Site Internet	Eric DEMONT
Chambres des architectes & ingénieurs	Marc AEBY
	Jérôme POCHAT
	Romain MEYLAN
	John MAGNIN

Elus à l'unanimité.

**Point 5c**

Les vérificateurs proposés pour 2019 sont :

Eric Haldi	du groupe de Genève, pour la 2 <sup>ème</sup> année.
Arnold Weinmann	du groupe de Genève, pour la 1 <sup>ème</sup> année
Daniel Etienne	du groupe de Genève, suppléant

La composition des vérificateurs des comptes est approuvée à l'unanimité.



### **Point 6**

Budget et cotisations 2019.

Vu la situation financière de notre association et la diminution du nombre des membres, sans nouveaux, le Comité a pris la décision de ne pas augmenter la cotisation.

#### ***Budget 2019***

Il n'y a pas de dépenses spéciales prévues, donc le budget 2019 devrait être identique à celles de 2018.

Il se présente comme suit :

Recettes : fr. 10'300.-.

Dépenses : fr. 9'980.--.

***Résultat : un bénéfice prévu de fr. 320.-***

#### ***Bilan :***

Ainsi, le capital de la société qui s'élève au 1<sup>er</sup> janvier 2018 à fr. 5'705.25 devrait légèrement augmenter à la fin de cette année.

*Le trésorier :*

*Roland BOREL*

*Genève, le 22 mars 2019.*

Le budget est accepté à l'unanimité



### **Point 7 - Divers**

Remerciements du Président à Pierre-Michel et Eric pour la mise sous plis des documents pour l'assemblée générale.

Lauris Vioget

Rappelle que la Poste prélève des taxes lors des versements au guichet.

Eric Haldi

Suggère pour réaliser des économies, d'adresser le courrier à ceux qui le désire par voie électronique.

Le président explique que plusieurs fois des démarches ont été entreprises auprès des membres pour obtenir leur adresse Email et réaliser la démarche des convocations par cette voie. Seuls 3% des membres ont répondu positivement et ont envoyé leur adresse.

Pour cette raison on reste donc à l'adressage par courrier postal.

Charles Maulini

Demande si des "jeunes" s'inscrivent.

Le président explique que les changements liés à l'Ecole d'Ingénieurs (EIG) devenue HEPIA ont chamboulé ce sentiment d'appartenance à une communauté d'ingénieurs et d'architecte HES.

De plus la modification de la durée des études purement HES, des possibilités facilitées pour poursuivre des études (Master, UNI et EPFL) et le fait que des filières ont été déplacées de Genève vers d'autres HES ont tari les demandes d'adhésion à l'ATG.

Finalement, les réseaux sociaux et d'autres associations génèrent des visites et des liens autres que ceux proposés par l'ATG.

Ristourne des cotisations

Le trésorier transmettra aux groupes la liste des membres ayant versé une contribution.



La 114<sup>ème</sup> assemblée générale est close par le Président qui remercie les membres présents et souhaite un bon retour à tous.

Le secrétaire

Joël Dufresne